

**PRUEBAS DE ACCESO A LOS CICLOS FORMATIVOS DE GRADO SUPERIOR**  
Convocatoria de 15 de junio de 2023 (Resolución de 10 de febrero de 2023)

DATOS DEL ASPIRANTE	CALIFICACIÓN
Apellidos:	
Nombre: D.N.I.:	

**GRADO SUPERIOR – PARTE COMÚN**  
**LENGUA EXTRANJERA-FRANCÉS**

Mantenga su **DNI en lugar visible** durante la realización de la prueba.  
**Lea detenidamente** los **enunciados** de las cuestiones.  
Cuide la presentación (orden, claridad y limpieza). **Destaque las soluciones.**  
**Duración de la prueba: 1 HORA**

**Avantages et inconvénients de la télévision**

On parle beaucoup en ce moment de l'omniprésence de la télévision. Pour les uns, elle représente la seule fenêtre ouverte sur le monde. Pour d'autres, au contraire, elle constitue une grave menace pour notre culture.

Certes, les avantages de cette petite boîte magique sont assez nombreux.

Tout d'abord, on peut dire que la télé nous évite le détour par le cinéma. En effet, on n'a pas besoin de se déplacer constamment pour voir un nouveau film qu'on peut voir à domicile.

Ensuite, on peut ajouter que le petit écran nous offre un passe-temps agréable, un divertissement, voire une détente après une longue journée de stress. Il est certain que le téléspectateur est invité à fournir moins d'effort qu'à la lecture d'un livre par exemple.

En outre, les chaînes télévisées présentent un support publicitaire appréciable, ce support permet de stimuler l'économie et de créer des emplois.

Enfin, la télévision nous informe de ce qui se passe dans le monde et elle nous fait découvrir les autres pays, leurs traditions, leurs modes de vie. Par conséquent, elle nous donne le pouvoir de comparer et de comprendre qu'on n'est pas le centre du monde, que les autres pays font des choses tout aussi intéressantes. De ce fait, on ne se sent ni supérieur ni plus intelligent ; on voit ses insuffisances.

Cependant, il faudrait noter que la télévision présente aussi plusieurs aspects négatifs.

En premier lieu, il faut dire qu'il s'agit d'un média passif. Ainsi, le téléspectateur est sujet à l'abêtissement et à l'abrutissement progressif. Dépourvu de tout esprit critique, il devient rapidement l'objet d'une manipulation télévisuelle. Il ne réfléchit plus, il « avale » tout ce qu'on lui présente.

En second lieu, n'oublions pas que nous avons à faire à un média individuel : chacun est fasciné par la boîte magique et oublie ce qui l'entoure. Ceci risque d'entraîner une dégradation de la vie familiale, sans compter les

disputes causées par un désaccord quant au programme de la soirée.

En troisième lieu, les médecins affirment que regarder la télé trop souvent nuit à la santé : les yeux en souffrent et le téléspectateur, immobile et se gavant de chips, de chocolat et autres produits à haute teneur en calories, risque de prendre du poids. Certains ne peuvent plus se passer de la télé, qui devient une vraie drogue dont ils sont dépendants. Lors d'une panne de courant ces personnes sont littéralement « en manque ».

En dernier lieu, de nombreux critiques reprochent aux chaînes télévisées de diffuser trop de scènes de violence, ce qui risque d'augmenter l'agressivité des jeunes. Pour les sociologues, cette brutalité filmique est une des principales causes de la violence des jeunes d'aujourd'hui. Le crime de sang est banalisé, le meurtre devient une habitude.

En définitive, il semble bien que la télévision, telle qu'elle est de nos jours, présente bien plus de dangers que d'avantages. Il conviendrait de réduire la quantité de violence et d'augmenter le nombre d'émissions culturelles. En attendant, il faudrait conseiller aux gens, et surtout aux jeunes, de regarder la télé en évitant l'excès, avec esprit critique. Il importe de consulter les programmes, d'opérer un choix préalable et de s'en tenir à ce choix, en évitant de zapper aveuglément pour regarder n'importe quoi.

Source : <https://sites.google.com/site/francaislyceemarrakech2/connecteurs/productionecrite/television> (Adaptation)

## QUESTIONS

### 1. COMPRÉHENSION (3 points)

**1.1. Vrai ou faux. D'après le texte, dites si c'est vrai ou faux et justifiez votre réponse avec une phrase du texte.**

- La télé aide à la création de travail.

Justification :

- Regarder la télé peut augmenter la tolérance et la compréhension du monde.

Justification :

- La télévision favorise l'esprit critique.

Justification :

**1.2. Répondez aux questions en évitant de recopier le texte (mais en respectant le point de vue du texte) :**

- Pourquoi peut-on dire que regarder la télé nous fait grossir ?
- Quel rapport a « *une image vaut mieux que mille mots* » avec le texte ?

- Comment pourrait-on réduire les inconvénients de regarder la télévision ?

2. **LEXIQUE** (2 points)

2.1. Trouvez dans le texte un antonyme du mot « restauration, embellissement, régénération ».

2.2. Trouvez dans le texte une expression équivalente à : « passer rapidement d'une chose à l'autre sans regarder ».

2.3. Donnez une définition du mot « panne ».

2.4. Expliquez la phrase suivante : « *Il ne réfléchit plus, il « avale » tout ce qu'on lui présente.* » (soulignée dans le texte).

3. **GRAMMAIRE** (3 points)

3.1. Réécrivez la phrase : « *elle nous fait découvrir les autres pays, leurs traditions, leurs modes de vie* » avec le changement introduit, sans changer sa structure grammaticale.

- Elle nous fait découvrir un autre pays,..... traditions, ..... modes de vie.

3.2. Changez le mot « média » par « communication » dans cette phrase : « *il s'agit d'un média passif* », en faisant les changements nécessaires :

-

3.3. Réécrivez la phrase en remplaçant la partie soulignée par le pronom qui convient pour éviter la répétition :

« (...) les chaînes télévisées présentent un support publicitaire appréciable, ce support permet de stimuler l'économie et de créer des emplois. »

-

4. **COMPOSITION** (2 points)

Les jeunes regardent désormais sept fois moins la télé que leurs aînés, ils emploient les nouvelles plateformes. Pensez- vous que cela changera la situation décrite dans le texte? (60 mots environ, sans recopier le texte).